
ШКОЛА Что теперь должен 
знать первоклашка

Предложение на 
заданную тему

Ирина Ивойлова

СОВЕТ по федеральным государственным стандартам 
при минобрнауки по итогам голосования одобрил про-
ект стандартов по начальной школе. Проект стандартов 
основного общего образования будет доработан с после-
дующим повторным рассмотрением.

Министр образования и науки России Ольга Василье-
ва пояснила: «Обновление стандартов нацелено не на 
структурные изменения, а на добавление в них базового 
предметного содержания, того необходимого минимума, 
который обязан знать каждый учащийся по каждому 
предмету. У нас есть поручение президента о создании 
единого образовательного пространства, работа над ко-
торым затрагивает три вещи: стандарты, учебники и эк-
спертизы учебников, и это все взаимосвязано. Подчер-
кну, что добавление базового содержания в стандартах не 
запрещает педагогу и ученику углублять и расширять 
знания по предмету, а создает тот необходимый мини-
мум, на котором можно выстраивать по кирпичику свое 
дальнейшее развитие».

В проекте стандартов для началки четко рас-
писаны требования и содержание по всем 10 
обязательным предметам с 1-го по 4-й класс.

ЖИЛЬЕ У собственников 
таунхаусов появится 
общее имущество

Малоэтажка 
наберет высоту

Ирина Жандарова

ВЛАДЕЛЬЦЫ малоэтажных комплексов и таунхаусов 
получат возможность управлять своими поселками по 
сходным с владельцами квартир нормам. У них появится 
право проводить общие собрания, выбирать управляю-
щую организацию, заключать с ней договор. Но вместе с 
тем появятся и обязанности по содержанию общего иму-
щества — проведению текущего и капитального ремонта. 
Документ об этом разработало министерство строитель-
ства и ЖКХ и разместило на портале проектов норматив-
ных правовых актов.

«У нас появилось большое количество поселков, во-
просы управления которыми сейчас никак законода-
тельно не отрегулированы, — рассказывает Игорь Кокин, 
эксперт центра федеральных и региональных программ 
Высшей школы госуправления РАНХиГС. — Чаще всего 
такие дома регистрируются как индивидуальные. У нас 
нет законодательства, регулирующего управление инди-
видуальными домами». Основное изменение — 
появление общей собственности у владельцев 
таких поселков. 

Андрей 
Конча-
ловский 
поставил 
в петербург-
ском БДТ 
софоклов-
ского 
«Эдипа 
в Колоне»

Антуан Гризман 
готовится сегодня  
в Петербурге принять 
у сборной России  
футбольный экзамен 
по французскому

Чем рискуют 
Америка и Европа,
высылая 
наших дипломатов
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Следствие Очередная огненная трагедия, теперь в Кемерово: 
опять халатность, бесконтрольность и никаких мер безопасности 

А лошадь 
по-прежнему хромая

Владимир Баршев 

В
ступило в силу решение Вер-
ховного суда, которое при-
знает законным примене-

ние камер автоматической фото-
видеофиксации нарушений в зоне 
действия временных ограничений 
скорости.

В Верховный суд обратился 
гражданин А. Геворгян с иском о 
признании недействующими не-
которые пункты Административ-
ного регламента МВД по надзору 
за дорожным движением. А имен-
но Геворгян просил признать не-
законным то, что регламент не 
обязывает сотрудника полиции не 
препятствовать водителю исполь-
зовать видео- и звукозаписываю-
щую аппаратуру, если этого не за-

прещает закон. А также пункт 78 
этого регламента, в той части, в 
которой допускается применение 
средств автоматической фикса-
ции в местах, где ограничения 
движения установлены времен-
ными знаками. 

В своем иске Геворгян напом-
нил, что в прежнем регламенте, на 
смену которому пришел новый, 
был пункт, в котором прямо было 
прописано, что сотрудник поли-
ции не имеет права препятство-
вать фотовидеосъемке. Также в 
нем был пункт, в котором оговари-
валось, что в зоне действия вре-
менных знаков применение 
средств автоматической фотови-
деофиксации нарушений не допу-
скается.  

Отсутствие в новом регламен-

те этих пунктов, считает истец, 
нарушает его права как водителя и 
допускает привлечение к админи-
стративной ответственности за 
превышение установленной ско-
рости. 

Верховный суд не согласился с 
тем, что регламент нарушает пра-
во истца свободно искать, полу-
чать, передавать, производить и 
распространять информацию лю-
бым законным способом, которое 
гарантировано частью 4 статьи 29 
Конституции РФ. Отсутствие в ре-
гламенте нормы, обязывающей 
сотрудника полиции не препятст-
вовать фотовидеосъемке, не огра-
ничивает право граждан на полу-
чение информации. За-
прета на такую съемку 
регламент не вводит.

Наталья Козлова, 

Тимофей Борисов, 

Юлия Потапова

В
ч е р а  п р е д с е да те л ь 
Следственного комите-
та РФ Александр Ба-
стрыкин прибыл в Ке-
мерово вместе с груп-

пой опытных следователей цен-
трального аппарата для рассле-
дования уголовного дела по фак-
ту гибели людей при пожаре в 
торговом центре «Зимняя виш-
ня».

Председателю СКР его сотруд-
ники доложили первые результа-
ты следствия. Задержаны и до-
прошены четверо подозревае-
мых, в их числе технический ди-
ректор компании — собственника 
здания, арендатор помещения, в 

котором предположительно на-
ходился эпицентр возгорания, 
сотрудник и руководитель орга-
низации, занимавшейся обслу-
живанием пожарной сигнализа-
ции. Изымается необходимая до-
кументация. Кроме того, решает-
ся вопрос о задержании пятого 
подозреваемого — сотрудника 

ЧОПа, который при получении 
сигнала о пожаре отключил си-
стему оповещения.

Уже допрошено более 70 сви-
детелей и очевидцев произошед-
шего, в том числе арендаторы и 
собственники торговых точек, 15 
погибших опознаны родственни-
ками. Организована работа по 

получению образцов для прове-
дения ДНК-экспертиз. 

По словам официального 
представителя СКР Светланы 
Петренко, следствием уже полу-
чены «доказательства, свиде-
тельствующие о вопиющих нару-
шениях, которые привели к столь 
тяжким последствиям». Они 
были допущены как при вводе 
торгового центра в эксплуата-
цию, так и в ее процессе.

Оказалось, что пожарные вы-
ходы были заблокированы. След-
ствие проверяет информацию и о 
других нарушениях. В ближайшее 
время криминалисты централь-
ного аппарата приступят к осмо-
тру места происшествия с приме-
нением специальной техники.

В своих официальных заявле-
ниях представитель следственно-

го ведомства не назвала ни одной 
фамилии. Но из неофициальных 
источников известно, что в Кеме-
рово задержан руководитель ком-
пании «Системный интегратор», 
занимавшейся разработкой си-
стемы противопожарной безопа-
сности. Это предприниматель 
Игорь Полозиненко. Остальные 
задержанные — владелица торго-
вого центра Надежда Судденок, ее 
зам по безопасности и менеджер 
— Соболев и Никитин. Судденок — 
не только гендиректор, но и 
100-процентный владелец фир-
мы, которая сдавала 
арендованные в ТРЦ 
площади в субаренду.

ДОРОГИ Автоматические камеры можно устанавливать в зоне действия 
временных знаков 

Лукавые знаки

3
Приравнять 
угон машины  
к краже предла-
гают депутаты 
Госдумы 

7
Защита от сосу-
лек — что делать, 
если на челове-
ка упал лед   
с крыши

9
Надо повысить  
компенсации 
морального 
вреда, считает 
председатель 
Совета судей

11
Кто и зачем 
сдает квартиры 
в аренду

ПРЕМЬЕРА

ФУТБОЛ

Трагедия в Кемерово: 

почему в России с печальной регу-

лярностью происходят пожары 

с массовыми жертвами? 

Скафандр «Звезды» 
поможет самолету    
на солнечной тяге  
покорить    
стратосферу     
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 Сотрудник ЧОПа в торговом 
центре при получении 
сигнала о пожаре отключил 
систему оповещения
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9
К дорожным знакам не стоит относиться несерьезно. Даже к временным.

Австралийский доллар  44,1096
Азербайджанский манат  33,4825
Армянский драм**  11,8758
Белорусский рубль  29,2853
Болгарский лев  36,0990
Бразильский реал  17,2004

Венгерский форинт**  22,5825
Вон Республики Корея***  52,8489
Гонконгский доллар*  72,6359
Датская крона*  94,7916
Доллар США  57,0039
Евро  70,5708

Индийская рупия**  87,8808
Казахстанский тенге**  17,8447
Канадский доллар  44,3541
Киргизский сом**  83,7062
Китайский юань*  90,6608
Молдавский лей*  34,5478

Новый туркменский манат  16,3101
Норвежская крона*  73,9465
Польский злотый  16,6991
Румынский лей  15,1477
СДР  82,9760
Сингапурский доллар  43,4779

Таджикский сомони*  64,5937
Турецкая лира  14,3576
Узбекский сум****  70,0246
Украинская гривна*  21,6662
Фунт стерлингов  80,8657
Чешская крона*  27,7817

Шведская крона*  69,4737
Швейцарский франк  60,1942
Южноафриканский рэнд*  48,9918
Японская иена**  54,2404

*За 10   
**За 100   
***За 1000
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 27.03.18
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Власть и бизнес Бюрократические препоны почти не мешают крупным 
компаниям, но тормозят развитие малого предпринимательства

Соло на скрепке
Сергей Тарасов, Анна Шепелева, 
Казань — Самара

О 
проблемах, с кото-
рыми сталкивается 
м а л о е  и  с р е д н е е 
предприниматель-
ство (МСП), сегодня 

не говорит только ленивый. Каж-
дый день то в одном, то в другом 
регионе ПФО проводятся фору-
мы (круглые столы, семинары и 
прочее), посвященные вопросам 
развития МСП.

Главное — стремление 
и упорство

Современному бизнесмену в 
России не хватает понимания, 
что успешное дело — это упорная 
работа, а не попытки добиться 
помощи от государства и беско-
нечные жалобы на администра-
тивные препоны и плохие инве-
стиционные условия. Именно к 
этой мысли пытались подвести 
участников масштабного фору-
ма «Перезагрузка» в Казани из-
вестные и крупные бизнесмены 
страны, выступившие перед ше-
ститысячной публикой. 

Главной целью организаторы 
ставили вывод экономики и биз-
неса России на новый уровень. 
При этом слушатели, среди кото-
рых были и действующие пред-
приниматели, и студенты, полу-
чили скорее мотивацию, а не кон-
кретные инструкции по строи-
тельству своего успешного дела.

Ректор школы бизнеса «Си-
нергия» (партнер форума) Григо-
рий Аветов заявил, что сегодня 
многие жалуются на слабую ин-
вестиционную привлекатель-
ность российского бизнеса для 
других стран и недостаточный 
рынок сбыта. Но эту проблему 
нужно решать во вторую оче-
редь. А в первую надо работать 
над своим личным бизнесом. 

— Вот это мой двор, он должен 
быть чистым и благоустроен-
ным. Это моя компания, и там 
должны работать автоматиза-
ция, digital, продажи, скрипты. 
Только потом я должен думать о 
том, что там за границей, как 
развивается бизнес в Европе, в 
США. В первую очередь нужно 

наполнить предпринимателей, 
работающих в Татарстане, энер-
гией что-то сделать — дать им тол-
чок, мотивацию. Вторая задача — 
снабдить инструментами, объяс-
нить, как что делать. На базе этих 
двух составляющих предприни-
матели и должны показать эко-
номический рост, увеличить обо-
роты и маржинальную прибыль, 
— пояснил Аветов.

Добиться положительных ре-
зультатов не слишком сложно, и 
так называемый административ-
ный барьер или отсутствие нор-
мальных условий для ведения биз-
неса — не главные препятствия, 
считает совладелец крупной кор-
порации, участник рейтинга 
Forbes долларовых миллиардеров 
Игорь Рыбаков. Он уверен: все не-
обходимое для ускорения эконо-
мического развития в стране есть, 
ничего больше не нужно. По его 
словам, люди привыкли, что в Рос-
сии всегда чего-то не хватает, но 
успешный опыт некоторых биз-
несменов показывает: это не так. 

Часто для хорошего старта не-
обходимо внимательно проана-
лизировать рынок и подстроить-
ся под его потребности. К приме-

ру, в России в последние годы, не 
снижая темпов, стабильно растет 
потребление зернового кофе. Со-
седи-финны выпивают кофе поч-
ти в десять раз больше россиян 
(притом что численность ее насе-
ления в 26 раз меньше, чем в РФ). 
Рынку есть куда расти, люди в 
России будут постепенно уходить 
от растворимого кофе и перехо-
дить на зерновой. 

Именно на этом курсе строит 
свой бизнес основатель группы 
компаний, в которой есть и кофей-
ное направление, 26-летний мил-
лионер из Удмуртии Аяз Шабутди-
нов. Он тоже уверен, что разви-
тию бизнеса в стране ничто особо 
не мешает, кроме менталитета. 

— У нас система образования, 
к примеру, много лет не меняет-
ся: парты, университеты. А биз-
нес всегда строится на измене-
нии старых архаичных моделей 
на новые. У нас же как: мы всегда 
думаем, что после школы и уни-
верситета учеба закончилась, а 
на самом деле она даже не начи-
налась. В школу идем под влия-
нием общества, аналогично в 
университет идем, потому что 
все идут. И только после оконча-

ния университета задаешься во-
просом: чего я хочу? И когда на 
него по-настоящему отвечаешь, 
то выбираешь, чему начать 
учиться. Предпринимателям в 
России есть куда стремиться, — 
уверен молодой бизнесмен.

Размер имеет значение
Однако не все участники фо-

рума разделили радужное на-
строение владельцев крупных 
компаний по поводу отсутствия 
сторонних барьеров. По мнению 
предпринимателя из Набереж-
ных Челнов Вячеслава Митрохи-
на, устойчив к административ-
ным барьерам только крупный 
бизнес, у которого есть возмож-
ности с ними справляться. Субъ-

екты МСП сталкиваются с пре-
пятствиями, а на их преодоление 
расходуются силы, ко-
торые можно было бы 
отдать на развитие.

Важно знать, кто должен
Вкладчики рухнувшего банка через суд 
заставили Агентство по страхованию 
вкладов «рассекретить» реестр кредиторов
Страница 18

КОРОТКО

В Удмуртии утилизируют 
ракеты «Тополь»
Госкорпорация «Роскосмос» разместила на сайте госза-
купок заявку на утилизацию девяти межконтиненталь-
ных баллистических ракет (МБР) «Тополь». Максималь-
ная цена контракта — 9,78 миллиона рублей. Лот включа-
ет в себя утилизацию элементов ракет, реализацию по-
лученных при этом материалов и уничтожение нелик-
видных отходов. Согласно сведениям о заявке, при ути-
лизации девяти ракет можно получить 1,8 килограмма 
золота, 42 килограмма серебра, 45 граммов платины, бо-
лее 16 тонн черных и 13 тонн цветных металлов. Сред-
ства от их реализации должны быть перечислены в феде-
ральный бюджет. Работы необходимо производить в 
Центре ликвидации МБР на предприятии «Воткинский 
завод» в Удмуртии. Баллистическая ракета РС-12М «То-
поль» была запущена в серийное производство в 1984 го-
ду. За 10 лет «Воткинский завод» выпустил порядка 400 
ракет этого типа, затем выпуск свернули, а завод занялся 
производством более совершенной МБР «Тополь-М». В 
последние годы количество РС-12М в РВСН стремитель-
но сокращается.

В Нижегородской 
области следователи 
объявили в розыск двух 
депутатов
Депутата законодательного собрания Нижегородской 
области и депутата земского собрания Балахинского 
района объявили в розыск. В отношении них возбудили 
уголовное дело по статье «Мошенничество, совершенное 
группой лиц в особо крупном размере», сообщила пресс-
служба СУ СК России по региону. По версии следствия, с 
2013 по 2016 год депутаты вместе со своим юристом, 
бизнесменом, директором муниципального учреждения 
и другими соучастниками под предлогом реконструкции 
здания автостанции в Балахне подделали документы и 
построили на предназначавшемся для автовокзала 
участке двухэтажный торговый центр. При этом все объ-
екты инфраструктуры снесли, а планировку территории 
изменили. Построенный торговый центр лишил жителей 
автовокзала. Причастные к преступлению лица купили 
здание на территории станции и землю по заниженной 
стоимости. Причиненный Балахинскому району ущерб 
оценили в 26,6 миллиона рублей. Известно, что двух 
участников дела уже арестовали.

Начинающие фермеры 
Мордовии получат 
гранты
В 2018 году на поддержку начинающих фермеров в Мор-
довии будет направлено 33 миллиона рублей. Как сооб-
щили в министерстве сельского хозяйства и продоволь-
ствия республики, документы на получение грантов гла-
вы крестьянских (фермерских) хозяйств (КФХ) подавали 
со 2 февраля по 5 марта. Сейчас в ведомстве проходит 
конкурсный отбор проектов. Из общей суммы господ-
держки, выделенной на гранты фермерам, 26 миллионов 
рублей поступили из федерального бюджета, остальные 
семь — доля республиканской казны. По данным мин-
сельхозпрода РМ, 20 миллионов рублей направят на раз-
витие семейных животноводческих ферм. Еще 13 милли-
онов пойдут на поддержку сельскохозяйственных потре-
бительских кооперативов. Всего же за последние пять 
лет общая сумма грантов на развитие КФХ в республике 
составила 312 миллионов рублей. За весь период дей-
ствия программы удалось создать 545 новых рабочих 
мест.

В Прикамье приняли 
закон об инвестиционной 
политике
Депутаты законодательного собрания Прикамья во вто-
ром, окончательном чтении приняли закон «Об инвести-
ционной политике Пермского края». Как заявил ми-
нистр экономического развития и инвестиций региона 
Максим Колесников, документ обеспечит единую систе-
му работы с инвесторами на всех уровнях: от подготовки 
муниципалитетов до последующего сопровождения про-
ектов и предоставления мер поддержки. Также министр 
добавил, что данный законопроект станет «фундамен-
том» нормативно-правовой базы для привлечения инве-
стиций в край и инструкцией для бизнеса.
 
По сообщениям корреспондентов «РГ»

Из резервного фонда правительства 
России выделяются ассигнования в 
размере 20 миллиардов рублей для 
предоставления дотаций субъектам 
РФ с целью компенсации дополни-
тельных расходов консолидирован-
ных бюджетов регионов на повыше-
ние оплаты труда работников бюд-
жетной сферы в связи с увеличени-
ем минимального размера оплаты 
труда (МРОТ) с 1 мая 2018 года до 
11 163 рублей. 
Соответствующее распоряжение 
№ 440-р опубликовано на сайте пра-
вительства РФ.
Пермский край получит 266,5 милли-
она рублей. Как сообщают в краевом 
министерстве финансов, в Прикамье 
с 1 января 2018 года МРОТ установ-
лен на уровне 10 804 рубля, и сред-
ства на это в полном объеме заложе-
ны в бюджете региона. Уже с 2016 
года МРОТ в регионе устанавливает-
ся на уровне не ниже прожиточного 
минимума, поэтому в последние 
годы он выше федерального. Такое 
правило предусмотрено в соглаше-
нии о минимальной заработной пла-
те, подписанном правительством, 
профсоюзами и работодателями.
— Задача приравнять МРОТ к прожи-
точному минимуму была поставлена 
в крае еще три года назад. Мы и 
впредь будем исполнять все реше-

ния, направленные на повышение 
заработной платы работников бюд-
жетной сферы, — отметила министр 
финансов Пермского края Елена Чу-
гарина.
Самарская область на увеличение 
МРОТ получит более 254, 5 миллио-
на рублей. В областном бюджете на 
этот год уже предусмотрены 434,2 
миллиона рублей на доведение ми-
нимальной зарплаты бюджетников 
до МРОТ. Заместитель председателя 

правительства РФ Ольга Голодец, не-
делю назад посетившая регион, от-
метила высокий уровень работы 
всех ведомств по выполнению май-
ских указов президента.
— Год был непростой, но все поруче-
ния выполнены четко, никаких заме-
чаний нет, — отметила она и добави-
ла, что планка, взятая в прошлом 
году в части повышения зарплаты, в 
нынешнем не просто должна быть 
удержана, но и актуализирована с 

учетом меняющейся экономиче-
ской ситуации.
Кировская область получит из феде-
рального бюджета 280 миллионов 
рублей. В вятском минфине сообщи-
ли: эти деньги пойдут на то, чтобы в 
первую очередь повысить зарплату 
самым низкооплачиваемым работ-
никам бюджетной сферы, у которых 
она сегодня на уровне минимального 
размера оплаты труда. Всего, чтобы 
довести зарплату бюджетников до 

необходимых нормативов, региону 
нужно около 1,7 миллиарда рублей. 
Планируется, что оставшаяся сумма 
также поступит в Кировскую область 
в этом году.
В Нижегородской области к 284,6 
миллиона рублей, выделяемым из 
федерального бюджета, региональ-
ная казна добавит еще 102,3 миллио-
на. Соответствующие поправки в 
главный финансовый документ года 
депутаты Законодательного собра-
ния Нижегородской области (ЗСНО) 
намерены рассмотреть на ближай-
шем заседании в марте. А 22 марта 
состоялось заседание комитета 
ЗСНО по бюджету и налогам — про-
ект изменений в закон «Об област-
ном бюджете на 2018 год и на плано-
вый период 2019 и 2020 годов» ре-
комендован к принятию в двух чтени-
ях. Как сообщает официальный сайт 
ЗСНО, на доведение заработной пла-
ты работников бюджетной сферы до 
уровня МРОТ, по предварительным 
расчетам, региону потребуется до-
полнительно 511,3 миллиона рублей. 
Ожидается, что федеральные сред-
ства поступят уже в апреле. 

Александр Добрянский, 
Анна Шепелева, Андрей Андреев, 
Виктор Девицын, 
«Российская газета»

ЭКОНОМИКА ПОВОЛЖЬЯ
РЕГИОНАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ К «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ» 27 МАРТА 2018 ВТОРНИК № 63 (7526)

Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

В России зафиксировали 
рекордный 
туристический поток 
https://rg.ru/2018/03/22/reg-cfo/v-rossii-zafiksirovali-
rekordnyj-turisticheskij-potok.html
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ФИЛИАЛЫ ФГБУ 
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НИЖНИЙ НОВГОРОД: ул. Варварская, 32 (6-й этаж).
Телефон (831) 216-05-95. E-mail: office@rg.nnov.ru.
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264-41-89 (факс). E-mail: kazan@rgkazan.mi.ru.
ПЕРМЬ: ул. Пушкина, 109. Телефоны: (342) 236-56-33, 236-56-55,
236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Стоп-сигнал
В Ижевске приостановили 
реконструкцию 
аэропорта
Страница 20

Дмитрий Азаров,
врио губернатора 
Самарской области

ПРОПОРЦИИ 
НАДО 
СОХРАНИТЬ
Средняя заработная плата по ре-
гиону меняется, но задача по со-
хранению пропорций в отноше-
нии категорий бюджетников, от-
меченных в указе президента, 
остается. Уровень их зарплат бу-
дет корректироваться в соответ-
ствии с изменениями среднего 
уровня заработной платы по ре-
гиону. К слову, в этом году в об-
ласти впервые за последние пять 
лет проведена индексация и по 
тем работникам, которые не 
вошли в указы. 

ЦИФРА

700
ТЫСЯЧ
рублей в год составляет неналого-
вая нагрузка на одно ИП в Самар-
ской области, по данным пред-
принимательского сообщества.

КОММЕНТАРИЙ

Рустам Минниханов,
глава Республики Татарстан:

— Назначение властей — создать условия, чтобы не возникало администра-
тивных барьеров. Республика Татарстан также нацелена на создание ин-
фраструктуры, способствующей развитию бизнеса: особые экономиче-
ские зоны и технопарки, IT-парки, территории социально-экономического 
развития. Другое дело, что всем этим нужно умело пользоваться. И важно 
научить предпринимателей, как это делать.

МЕЖДУ ТЕМ
После экономического кризиса 
2008-го в 2010—2012 годах немало 
стоявших на бирже самарцев 
стали предпринимателями «по 
принуждению». Они получали 
от службы занятости по 58 ты-
сяч рублей на открытие своего 
дела, писали проекты, забирали 
деньги, но по факту не работали 
на себя на рынке. Сегодня на них 
висят немалые долги (100—200 
тысяч рублей) по отчислениям в 
различные социальные фонды, 
пояснил самарский бизнес-омбуд-
смен Евгений Борисов. Как прави-
ло, псевдобизнесменами станови-
лись немолодые женщины, попав-
шие под сокращение. Что оста-
ется делать таким «бизнес-ле-
ди», вопрос скорее риторический.

Фермеры Самарской области наде-
ются, что их освободят от налога 
«на рога».

Акцент

 Проверки надзорных органов, согласования... 
Можно сколько угодно настраиваться 
на позитив, но реалии приземляют, 
говорят предприниматели
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НАЧАЛЬНИКОМ УФНС России 
по Нижегородской области на-
значен Виктор Большаков, с ок-
тября 2016 года занимавший 
пост замначальника контроль-
но-ревизионного управления ад-
министрации Нижнего Новгоро-
да. Ранее чиновник 18 лет прора-
ботал в налоговых органах. 
Прежний руководитель УФНС 
Владимир Шелепов арестован 
Басманным районным судом 
Москвы, он подозревается в по-
лучении взятки. 

ВИЗИТ

ПРЕЗИДЕНТ Татарстана Рустам 
Минниханов посетил с рабочим 
визитом Швейцарию, где провел 
ряд деловых встреч. В частности, 
переговоры состоялись с прези-
дентом государственного совета 
кантона Женева Франсуа Лон-
шамом и руководителем депар-
тамента экономического разви-
тия кантона Вале Жильбертом 
Лоретаном. Речь шла о сотрудни-
честве в области промышленно-
сти и инноваций, реализации со-
вместных проектов в АПК, в 
частности в производстве сыров.

ЦИФРЫ

1,079 МИЛЛИАРДА рублей бу-
дет направлено на реализацию 
программы газификации муни-
ципалитетов Пермского края в 
текущем году, сообщила пресс-
служба губернатора региона. 
Всего планируется построить 37 
километров межпоселковых и 
175 километров распредели-
тельных газопроводов.

В 5 РАЗ вырос в прошлом году 
объем государственной под-
держки малого и среднего пред-
принимательства в Башкорто-
стане по сравнению с 2016-м. В 
общей сложности на это было 
направлено 2,5 миллиарда руб-
лей, в том числе 1,8 миллиарда — 
из федерального бюджета, сооб-
щает «Интерфакс».

978,3 МИЛЛИОНА киловатт-ча-
сов электроэнергии выработали 
в январе—феврале электростан-
ции Кировской области, это на 
2,1 процента больше, чем в тот 
же период 2017-го. Вместе с тем 
потребление электроэнергии в 
регионе в первые два месяца со-
ставило 1,335 миллиарда кило-
ватт-часов.

4,3 ПРОЦЕНТА составил рост 
промышленного производства в 
Нижегородской области в фев-
рале. Наилучшие показатели в 
прошлом месяце зафиксирова-
ны в производстве одежды (31,2 
процента), готовых металличе-
ских изделий (28,7) и автомоби-
лестроении (20,2), сообщили в 
региональном минпроме.

108,22 МИЛЛИОНА рублей вы-
платила Самарская область по 
11-му купону облигаций серии 
34011. На каждую ценную бу-
магу пришлось 15,46 рубля из 
расчета ставки 12,4 процента 
годовых.
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